

L'OFFRE JEUNESSE, UNE APPROCHE PHILOSOPHIQUE ET PRAGMATIQUE

LA FSCF EST, ET A TOUJOURS ÉTÉ, UNE FÉDÉRATION QUI CONSIDÈRE QUE LA JEUNESSE BÉNÉFICIE, VIA SES ACTIVITÉS, D'UNE FORME D'ÉDUCATION AU VIVRE ENSEMBLE ET À L'ÉMANCIPATION PERSONNELLE. CETTE PHILOSOPHIE FAIT D'ELLE UNE FÉDÉRATION D'ÉDUCATION POPULAIRE QUI LUI PERMET DE DÉCLINER UNE OFFRE « JEUNESSE » QU'ELLE CHERCHE JOUR APRÈS JOUR À PROMOUVOIR.

Forte de son expérience dans la construction des individus au travers de ses activités sportives et culturelles, la fédération entend également conduire chaque licencié vers l'autonomie et l'accessibilité aux responsabilités. Deux piliers du projet éducatif qui cherchent à favoriser l'engagement et à prendre conscience du sens des responsabilités.

Pour y parvenir, de nombreux projets ont existé de par le temps et continuent d'exister tels que SoLeader, le camp FICEP, le stage d'éveil aux responsabilités, les trophées jeunesse, etc. Ces projets font l'objet régulièrement d'un éclairage promotionnel pour permettre à la jeunesse d'être en capacité de se positionner comme la relève des dirigeants d'aujourd'hui.
Focus sur les projets.



SOLEADER

Ce séjour rassemble une vingtaine de jeunes issus de la fédération mais pas seulement. Axé sur le vivre ensemble, il aborde des thématiques transversales liées au handicap, au développement durable, à la solidarité. Accompagnés de témoignages, de discussions avec les élus de la fédération, les jeunes participants sont amenés à réfléchir à leur engagement afin de transformer leur propre conception de celui-ci. Nombreux sont ceux qui, à la suite de SoLeader, ont réussi à s'investir davantage dans leur association, leur comité départemental ou régional. Pour mettre en valeur cette action, la fédération communique largement dans la presse, auprès des ministères et des mouvements d'éducation populaire tels que la COFAC ou le CNAJEP.

LES TROPHÉES

Pour venir valoriser l'engagement des jeunes, la fédération met en place un concours chaque année. À travers celui-ci, les jeunes ont l'occasion de montrer les valeurs qu'ils portent lorsque l'on parle d'engagement associatif. Le parcours du lauréat est alors exposé pendant le congrès devant près de 600 personnes et devant les partenaires fédéraux, dont le Crédit mutuel qui finance l'opération. Cette action, valorisée sur les réseaux sociaux et dans la presse via la revue officielle fédérale *Les Jeunes*, participe à la notoriété de ce dispositif mis en place pour la jeunesse.



C'EST SON AVENIR QUE LA FÉDÉRATION COCONSTRUIT AVEC LES JEUNES



LE CAMP FICEP

Lieu d'échange interculturel, le camp FICEP rassemble des jeunes de toute l'Europe pour partager des moments sportifs et culturels, également dans le but de leur apprendre l'importance de ce que représente la fédération et ce qu'elle propose. Ce camp est une vitrine des accueils collectifs de mineurs organisés par la FSCF, ses structures et ses associations. À ce titre, la fédération valorise depuis peu cette action directement auprès de la commission européenne, et est régulièrement citée dans les outils promotionnels des dispositifs de mobilité internationale.

UNE INTENTION DURABLE

Il n'est évidemment pas possible de faire l'inventaire exhaustif de cette offre jeunesse. Néanmoins, chaque action à l'ambition de se faire connaître du grand public fédéral par tous les moyens accessibles et contemporains. Cette recherche de visibilité et de promotion intègre une stratégie qui vise à asseoir les dispositifs jeunesse dans le paysage de la fédération afin qu'ils soient les plus connus et reconnus possibles.

LE SÉJOUR D'ÉVEIL AUX RESPONSABILITÉS

Sans doute l'un des plus anciens dispositifs dédié à la jeunesse. C'est là que de très nombreux dirigeants y ont fait leur classe avant de devenir ceux qu'ils sont aujourd'hui. Véritable outil de construction personnelle et de développement individuel, ce stage a fait l'objet depuis très longtemps d'une visibilité au travers de la presse et des outils de communication propre à la fédération. Aujourd'hui encore, la refonte en partie de ce programme vient s'inscrire dans l'objectif de continuer à adapter le projet aux besoins des jeunes d'aujourd'hui, d'où l'importance de communiquer régulièrement à ce sujet.



En jouant son rôle éducatif et d'accompagnement aux responsabilités, c'est son avenir que la fédération coconstruit avec les jeunes, gage d'un futur serein pour ses instances et pour l'héritage associatif qu'elle souhaite transmettre.

PLUS D'INFORMATIONS :

www.fscf.asso.fr/jeunesse-education